
奈良教育大学附属幼稚園 

「2020年度 附属幼稚園の教育に関するアンケート」結果 

 

A.お子さんにとってどうだったでしょうか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［年少］ 

・朝「今日は幼稚園ある？やったー！」と嬉しそうに聞いてきます。 金曜日になると、明日幼稚園ないのか…と寂しそうに呟き、

幼稚園に毎日行きたいみたいです。 

・幼稚園が大好き過ぎて、いつも自由に好きなことをして遊んでいるのだなということがよくわかります。 

・幼稚園のある日は運動量が多いので、よく食べよく寝、表情もいきいきと輝いています。心身共によく成長しています。 

・本当に毎日、楽しく過ごして色んな人や景色を見ているんだな、と感心しています。 

・大好きな幼稚園で大好きな先生やお友だちとさまざまな体験をさせていただき、日々成長を感じます。 

・先生大好き！お友達大好き！の気持ちもありつつ、ママと離れるのは寂しい気持ちが大きい様子です。 

［年中］ 

・家ではできない人との関わり合いを沢山学んでいると思います。我子は、まだまだ、お友達とぶつかる事もあるんだろうなとは

感じていますが、体当たりで学んでいくのかな、と今後の成長を期待しています。 

・遊びたい友達、遊びたいけど遊べない友達。最近はいろんな関係性のある交友関係を教えてくれます。喜ばしいです。 

・初めの頃は顔馴染みのあるお友達と遊び、話に出てくる名前も数人だったのが、今では他のクラスの子どもさんの名前を

嬉しそうに話してくれ、園全体が 1 クラスのようになってるんだと実感しました。  

・3学期になり。黄組さんやお友達の存在が我が子にとって、すごい大きく、沢山のことを知り、興味を持ち、進んで経験でき

るようになったと感じられた 1年でした。 

［年長］ 

・コロナのこともあり、幼稚園での日々の生活が、いかに楽しく充実したものであったかを改めて実感した様でした。 

・広い園庭や、自然いっぱいの森で、本当にたくさん楽しく遊び、遊びに忙しそう。身体いっぱい遊んでます。 

・年中のときは、幼稚園に行くと楽しいから行きたいという感じでしたが、年長になってからは、誰と何をして遊ぶから行きた 

い！と、具体的に主張するようになりました。友達も、異年齢のお友達とも遊ぶ約束をしてくるようになりました。 

・幼稚園で遊んでいるとお友達がしている様子を見てできなかったこともコツを教えてもらったり、何度かやっているうちにで 

A－②子どもは幼稚園に行くことを 

喜んでいる 
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A－④子どもは幼稚園に好きな友達が
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A－⑤子どもは幼稚園で家ではできな

いいろいろな体験をしている 

 

 

A－①子どもは幼稚園が好きである 

集計結果および保護者
の方々の声を一部抜粋
にて掲載いたします。 



きるようになったりすることが多く、自分のやりたいことを日々深めながら遊ぶことが出来た。 

・劇の大道具づくりやドッジボール等みんなで協力して行う活動を通して、それぞれの個性を尊重することを学べた。 

・フラフープやコマ等はお友達と続けたことで、上達できたのだと感じます。最初はできなくても、続ければできるようになる！と 

貴重な経験をさせていただきました。 

・卒園式を目前に控え、小学生になる喜びと幼稚園を離れる寂しさの狭間にいます。「年中組に戻りたい！そしたらもう一回 

年長組になれるから！」と言う時と「一年生になったらまた新しい友達できるの楽しみ！」と言ってみたり…。 

 

B.保護者の方にとってはどうだったでしょうか 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［年少］ 

・いつもニコニコ温かく見守って下さる先生や職員の皆様方に絶大な信頼を寄せています！心配なこと等相談すると、私が 

見えていなかった子どものよいところや成長した面も伝えてくださるので、安心できます。 

・入園前までは、子どものした失敗や出来ていないことにイライラすることが多々ありました。入園してからは先生方が子ど

もたちを温かく受け止める姿に感謝の日々でした。子どものいろいろな部分が成長の過程だったり、個性なんだというこ

と、子どもを穏やかに見守り支えることの大切さを教えていただきました。 

・息子のペースの見守ってくださり、また保護者にも気をかけて頂きありがとうございます。子どもが愛おしく、幸せだなぁ思 

えるのも、今だからというお話を聞き、改めて今､子どもとの関係を大事にしたいと思いました。 

［年中］ 

・人生の輪が広がり、自分自身も子どもと、日に日に幼稚園へ通う事が楽しくなり、生活に彩りが増えています。 

・友達との喧嘩に悩んでおり相談しました。注意深くみてくださり、細かく様子を聞かせてもらえたので安心できました。 

・先生方が子どもたちと関わっておられる姿に、子どもとの関わりのヒントがあると感じます。言葉かけひとつにも、教えられ 

ることがたくさんありました。 

・先生がいつも温かく本人の気持ちを尊重してくださったから､親の私も焦らずに構えることができました。我が子の成長を 

経験させていただき、ありがとうございます。 

・たくさん成長して、少しずつ私から自立できるようになりました。どれも私が心から望んだことなのに、なぜかとても寂し 

い(笑)私の相談事を先生方は毎回しっかりと受け取ってくださり本当に感謝してます。 

・豊富な資材や道具、遊具を使い、身体と心の成長を促してくださったと思います。 

・徒歩通園をしたり、幼稚園でたくさん体を動かしたりすることで、とても逞しく成長することができました。 

B－①子どもを奈良教育大学附属 

幼稚園に入園させてよかった 

B－②子どもを安心して幼稚園に 

預けることができる 

B－③幼稚園の教育方針に賛同して

いる 

B－④子どもの成長が感じられて 

     嬉しい 

B－⑤子どもの事について、園や 

先生に相談できる 

B－⑥子どもを安心して幼稚園に 

預けることができる 



［年長］ 

・懇談や先生の話で何げない子どもの行動や発言にそんな成長があったのか！と教えて貰った事が沢山ありました。 

・幼稚園では型にはまらず、いろいろしたいことをして自主的にできるように支えてくださって、何よりまず子ども本人を受 

け入れて認めてくださることでのびのびといろんなことにチャレンジできたのではと思います。 

・入園を希望したきっかけは、体力のない子どもがこの広い園庭で遊ぶことで、運動神経を身につけることができるかな、 

というものでした。通わせてみると、体力的なことはもちろんのこと、子どもたちがやりたいことを、子ども自身で考え、工夫

するサポートをしてくださることで、考える力や、友達や先生との協調性を育ててもらいました。担任の先生だけではなく、

どの先生も全園児のことや保護者への気配りや連絡もしっかりされていることが感じられ、安心しました。 

・正直なところ最初は、あまりに子どもたちが自由に遊んでいるので、もう少し集団生活や、規律を学ばせても良いのでは？ 

と思うこともありましたが、幼稚園に入って本当にたくましくなり、自分をしっかりと持つ子になったと今、実感しています。 

・先生とのやりとりを通して、気持ちが軽くなったり、次への活力になったり、親として一緒に成長出来たかなと思います。 

・初めての参観の前に見るポイントをお話していただいたり、学期の終わりに子ども達の振り返りをお話や写真で見せてい 

ただいたり、園の様子がわかり有り難かったです。先生のお話しも心に残っており、子どもの成長を楽しむことができまし 

た。担任の先生だけでなく、沢山の先生に相談させていただき、親の不安な気持ちを支えていただきました。 

・先生全員で子どもたちを見てくださっているような一体感があり安心してお預け出来る幼稚園だと思います。どの先生も 

も何でも相談できる雰囲気を自然と作ってくださっていて心強いです。 

 

c.幼稚園の教育についてお聞きします 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C－①園はお便りやクラス懇談会、振り

返りの会等で、教育方針や考え

方などを分かり安く伝えている 

C－④園は子どもの森など、園内の 

自然を保育に生かしている 

C－⑤園は生き物や草花等に触れ合 

える機会を大切にしている 

C－⑥園は外遊びや体力作りなど子 

どもの健康増進に努めている 

C－②園は参観、懇談会等で、保育 

や子どもの様子が分かるよに 

努めている 

C－③園は子ども一人一人を大切に 

している 

C－⑦園は子どもの心の育ちを大切

にしている 

C－⑧園は思考力や探究心を育む、

保育をしている 

C－⑨園は不審者侵入や災害などに 

対しての安全対策をとっている 



 

 

 

 

 

 

･一人一人の心の育ちを大切にして下さっているのをすごく実感できる幼稚園だと思います。型にはめる事なくそれぞれの 

ペースに合わせて保育して下さっているので、本当に伸び伸びと育てて下さいました。子どもが興味を持った事をちゃんと 

見て下さっていて、それを大きく広げて下さるのもこの幼稚園の良いところだと思います。 

･子ども達が伸び伸びと遊べる自然環境、更に遊びの中で自由に子ども達が展開していける様に見守り導いて下さってい 

た先生方にいつも感謝の気持ちでいっぱいです！！  

・自然の中で沢山の事を学ばせていただいてるのか、子どもから、沢山の虫や花の名前や特性の説明もしてくれるので、 

遊びの中で自然に先生方が教えてくださっているおかげだと思います。 

・子どもの「やりたい！」という思いを大事にしてくださり、遊びの中で心も体も成長させてもらっていると思います。 

・先生が用意してくださったものから子どもが考え、こうしたい！という思いに対し、新しい方法で遊べる方法や環境を作っ 

てくださり、子ども主体の保育をしてくださっていたと思います。 

・災害時の対応については、お迎えの仕方など保護者も把握していますが、不審者侵入があった場合どう避難したり、子ど 

もを守ってもらえるのか、また凶器を持った不審者侵入の想定など訓練等はされているのかを把握出来ていない保護者

もいるので教えて欲しいです。 

・親子活動で、大学の先生とのコラボ。まさに附属の連携という感じで私はいいなぁと思いました。これからもいろんな分野 

で交流が持てたらいいなぁと思います。 

・今年はコロナ禍という大変な中でしたが、規模を縮小したり、十分な対策をしてくださったり、とあらゆる工夫をしながらた 

くさんの行事と色々な経験を幼稚園でさせて頂きました。何年か前に上の子が卒園しておりますが、その時と変わらない

量の思い出を持って卒園できます。ありがとうございました。 

・東大寺への遠足は思い出深いものになりました。先生のお話しも素晴らしく、子ども達がしっかり聞いて、お話ししてくれ 

たので、すごいなぁと感心しました。学んですぐに大仏様を見て、より興味津々で、見学することができました。本当によか

ったです。 

 

 

 

 

 

D.幼稚園でのお子さんの経験として､以下の①～⑤のことは､それぞれどれくらいありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C－⑩園は大学の施設を利

用したり、大学教官

や学生とのかかわり

を持ったりする等、

附属の良さを生かし

ている 

D－①自由に好きな遊びをする D－②好きなことや得意なことを生

かして遊ぶ 

昨年度より「楽しさからおもしろさへ～探求し思考する保育を目指して～心のトキメキから

知的なヒラメキを生む環境構成と子どもの変容」というテーマで研究と保育実践を重ねてい

ます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
［年少］ 

・自分なりの工夫を加えて好きな遊びに取り組む力はよく育っているなと感動しています。 

・自分のやりたいと思うことは、一人でもコツコツじっくりと遊んでいます。ちょっとまだ難しいかなと思うことも出来るように 

なったりして、とても驚いています。できるようになったことが増えて、自分に自信がついてきたように見えます。 

・ごっこ遊びをするようになり、「〇〇ってことな！」と、お友達と決めたいろんな設定の中で遊んでいるようです。 

・最初は落ち葉やどんぐりをとにかく集めることが楽しい様子でしたが、しだいにそれを使ってお友達とバーベキューをした 

りケーキを作ったりと変化してきました。 

・まわりの様子をよーくよーく観察して、少し経ってたから再現してる我が子を見守ったりして誘たりしてくださってこれがし

たい！という気持ちから少しずつ動けるようになってきたようです。 

［年中］ 

・これをしたい、あれをしたいという思いは比較的強い方と思いますが、明日はこれをしたい…など、次につながる見通しも 

てていました。この感覚は園で鍛えてもらったと思います。 

・一輪車や縄跳び、体操などを一生懸命取り組んでいた。なんでもやってみようというチャレンジ精神が生まれました。 

・自分で考え様々な物を作ってきたり、こま回しが始めは出来なかったけど何度も練習して得意になったりと、できない事で 

も挑戦して頑張る力がついたと思います。これからもどんどん、色々な事に挑戦して欲しいです。 

・幼稚園だけでなく日常生活でも怖がりで心配性の彼が勇気を持って一歩を踏み出すのが少し早くなり、家族全員(私、 

主人、兄)で拍手喝采することが増えて嬉しいし、本人も自慢げです。 

・自分の持っている知識や想像力をあそびの中に取り入れられるようになった気がします。 

・もともと、ついていくタイプだったのですが、友だちの遊びをみて、自分なりにマネをしたり、工夫したりして遊び出せてる様 

子が聞けて、沢山のひらめきやおもしろさを経験させていただいたんだろうなあと感じています。 

［年長］ 

・幼稚園で見つけたトキメキを、自宅でワクワクしながら楽しむ姿は、成長を感じずにはいられません。 

・好きなことをとことんさせていただき、もともと得意だったことがぐんぐん伸びたことを実感しています。先生に褒めてもらえ 

たことで大きな自信がついたと思います。逆に不得意なことは、無理にさせないのでしないまま終わっていることもあるよ 

うですが。いつか得意な事でついた自信が不得意な事にもチャレンジできる力になれば良いなぁと思います。 

・できて終わりではなくどんどんアレンジして新しい技や工夫で遊びを広げていけて楽しんでいたのが何よりです。 

・先生がやさしく見守ってくれて、応援していただいたおかげで、好きな遊びをめいいっぱい楽しんだと思います。お友達と 

一緒に遊ぶ中で、どんどん遊びの幅も広がったと思います。 

・自由な好きな遊びだけでしていては苦手分野の成長は？という思いでした。確かにはじめ好きな遊びばかりでしたが、み 

んなでやる機会や得意なお友達のお手本を見せてもらって、やってみようと挑戦しようとシフトチェンジでコマ回しも縄跳 

びも上手に跳べるようになりました。子どもがポジティブになれるやり方はこれから勉強や色々な面で子どもにとって大事 

だなと思いました。子育てでも実践したいです。 

・行事では、クラスが団結して取り組んでいることが感じられ、幼稚園でこんなに集団が育つのだと驚かされました。 

・自分の好きな遊びをその日によって自分で遊びを選択し、それを追求したり工夫したりする姿をよくみました。 

それをサポートして下さる先生方によって、大きく成長した様に思います。 

・年少から年長まで、どの学年でも①〜⑤を存分に経験させていただけた事を身を待って実感いたしました。この幼稚園に

通い豊かな心を育んで頂けたと心から思います。 

 

D－⑤見通しをもって遊びをやり遂げる D－④挑戦的な活動に取り組む D－③遊びに自分なりの工夫を加える 



E.2020年度の本園の毎日の保育や様々な取り組みで良かった点等ご意見をお聞かせください 

・登園の時、健康チェックカードを見てもらいながら、先生から子どもへあいさつと、一言かけていただいたことが、親子とも 

にその日の始まりを明るくあたたかいものにしてくれました。 

・こじかの日はとても楽しそうでした。なかなかお話出来ない年中さんや年長さんとの交流で刺激をうけたり、お母さん達と 

もこじかの話でお話ししたりと縦のつながりも出来たと思います。 

・門前の掲示板にいつも、子どもたちの作品や、季節毎に楽しい飾り付け、保育の様子などが分かるような写真を飾ってく 

れている。毎回楽しんで拝見していました！  

・先生方が、今出来ることを見つけて、できるように考えていただけたことが痛いほど伝わった一年でした。子どもたちはの 

びのびと楽しそうに日々過ごしていたと思います。個人的には、3学期始まりの会。珍しく雪が積もった朝、始まりの会を 1 

日ずらしてまで、雪遊びを思う存分楽しむ時間に変えてくださった事が、本当にすてき！と思いました。 

・コロナ対策として、消毒の徹底や、体温チェック、密を避けての子どもや保護者の人数制限と先生方の努力を感じます。 

制限がある中で、子ども達の活動、運動参観、授業参観と日々工夫していただき、コロナ禍ではありますが、子どもの成長

を感じる事ができ、とても満足しています。 

・コロナで園で出来る事もかぎられた中、子どもがやりたい事をそれぞれ、やらせて頂けてるように感じました。やらせるの 

ではなく、やりたくなるようにさせてもらえて、ありがたいなと思っています。 

 

F.附属幼稚園で一番好きなところはどこですか 

・先生が子どもの気持ちを尊重してくださったりみんなで温かく見守ってくださったりするところ。 

・先生の保育能力（園児への向き合い方、保護者への傾聴能力）  園全体の連携   

・子どものやりたいことを実現させてくれるところ 

・先生方がねらいを持ちしっかり保育してくださっていること、臨機応変に対応してくださり個別性にも配慮してくださるこ 

と、子どもが伸び伸び過ごすことのできる環境や保育です。 

・広い園庭、素敵な森、沢山の草花、四季をたくさん感じられるところ、毎日が新しい遊びの発見！ 

・何より子どもが安心して楽しめ、親も安心してお預けできる幼稚園であるところ。 

・どんな子どもでも受け入れてくれて、子どもの成長を促してくれるところです。 

・子どもの良いところをたくさん引き出してくださるところ。 

・子どもの世界を大事にしようと、一生懸命してくれるところ。いつも元気な子ども達の声が響いているところ。 

・子どもの考えたこと、やりたいことをほぼ全てさせてもらえること、子どもたちのああしたい、こうしたい、どうなるんやろ？ 

やってみたい、そんな気持ちをとても大切にしてくださり、まずは自分でやってみさせてくれるところ、一緒に悩んでそっと解

決に導いてくれるところ等、全力でそれに応えてくださることです。 

・一番をみつけるのが難しいくらい全てが好きです。今年は明らかに娘の成長がよくわかった一年だったので、しいていう 

ならば…娘のチャレンジ心と自信を育てて下さった先生たちです。 

 

G.附属幼稚園がもっと素敵になるために何かアイデアがあればお聞かせください 

・早期教育等、時代の流れもありますが、流されることなく、でも、古きものだけを良しとせず、新しい風も吹かせながら、今 

の付属幼稚園の良さを継続していただけたらなによりです。 

・幼稚園の素敵さを日々あまり感じることが出来ない親(我が家の場合は夫)が参加できるような行事や機会があれば、も 

っと素敵になるかもしれません。・ 

・大仏のお話をしていただいた西山先生の講演が大人としてもとても興味深く、ぜひ続けて欲しいと思いました。幼稚園の 

子どもでも理解できるようにお話いただき、こちらもこんな風に話すと子どもも楽しいのだと勉強になりました。 

・コロナ感染症の拡大が無ければ、附属の良さを生かして保護者も小学校見学がしたかったです。 

・園庭開放時に、保護者の中には、子どもから離れて過ごし、子どもの傍らで見守る様子や気配がないかたがおられ気に 

なっています。子どもの安全は保護者が守るという意識が大事だと思います。 

・この 3年間、職業との両立に非常に腐心致しました。父母の職業と子育ての両立支援も視野に、今後運営して頂けると、 

それを見て育つ子どものジェンダーへの意識も偏りなく、豊かに育つと思います。また、働いている時間が長く、奈良教育

大学附属幼稚園への入園を断念せざるを得ない御家庭も喜ばれるのではないでしょうか。 

・プレなどの２歳児さんクラスがあればいいなと思います。 

・こんなに、素敵な幼稚園だということを、皆に知っていただける機会が沢山あればなと思います。 


